

Ateneo Guipuzcoano

Una conferencia del doctor Vidaur

Don Miguel Vidaur, el prestigioso médico donostiarra, que tantas pruebas de su valía tiene dadas en su dilatada vida profesional, va a proporcionarnos el próximo sábado día 8 del actual, nueva ocasión de escucharle.

En la conferencia que se propone desarrollar no expondrá á la consideración de los ateneístas ningún tema científico. Se trata de un problema social, que, con distintas teorías se ha discutido ya, sin encontrar una sólida solución.

"El trabajo. El capital. Relaciones entre ambos y participación en los beneficios" es el tema que el presidente de la Sección de Ciencias del Ateneo expondrá á la consideración de sus oyentes.

El acto tendrá lugar en el paraninfo del Instituto y dará comienzo á las siete de la tarde.

"La Voz" en Villarreal y Zumarraga

FESTEJOS SIMPATICOS

Como estaba anunciado, el domingo se celebraron los actos que figuraban en el programa de fiestas de la Asociación de Antiguos Alumnos de las Escuelas de la Doctrina Cristiana. Fueron distintivo de la buena organización y el riguroso orden que los presidieron, sobre todo la imponente manifestación que, partiendo de las escuelas, se dirigió por la plaza de Legazpi á la iglesia.

En primer lugar figuraban, formados, los alumnos de las escuelas; seguían en igual forma los ex alumnos seguidos de los hermanos de la Doctrina Cristiana y á continuación la banda municipal que precedía al ilustre Ayuntamiento de Zumarraga.

Terminados los oficios divinos, regresaron en igual forma á las escuelas, donde se dió á conocer la constitución de la Junta directiva, formada por los siguientes ex alumnos:

Presidente, don R. Ormazábal.
Vicepresidente, don J. B. Busca.
Tesorero, don L. Igazábal.

Secretario, don M. Alvarez.
Vocales: don A. Acha, don P. Apaolaza, don J. Fernández, don P. Galfarsoro, don A. Mondizábal.

En ausencia del presidente habló el vicepresidente, y en breves palabras y clara expresión, expuso el objeto y fines que la Asociación persigue.

Terminó dando las gracias al Ayuntamiento y á todos los asistentes y hermanos.

D. Roque Pagola, oficiando de alcalde, manifestó ver con simpatía el espíritu de compañerismo que predomina en los jóvenes y enaltece los fines de la Asociación.

Finalmente, un alumno de las Escuelas leyó un discurso que llamó á atención por ser un niño y leer como un hombre.

El banquete, presidido por autoridades, comisiones y hermanos, y servido por don Ramón Zumalacárregui, fué bien recibido por los noventa comensales.

EN EL FRONTON

En el frontón Ederrena jugaron Gastesi y Perú, contra Zubizaretta y Atano IV.

El dinero salió por los primeros, pero ganaron los segundos, sin duda, por desconocimiento de la cancha y falta de colocación de Gastesi, que jugaba por primera vez en este frontón. A pesar de ello, gustó, porque Perú supo enibir su descolocación.

CINE

En el Príncipe se puso en pantalla "La desdicha", cinta que agrado al público.

FUTBOL

El Goyerri Sport jugó en Beasain un partido de campeonato con el Beasain F. C.

Venció éste con facilidad, pues es equipo que debe pertenecer a otra categoría superior.

NECRÓLOGIA

Hoy ha fallecido don Pedro Arrillaga, dueño del Hotel Paraiso, á los 69 años de edad.

Recibían sus deudos nuestro más sentido pésame.—Otro padre.

Zumarraga, 4-1-1927.

Entre Arrona y Cestona

Desprendimiento de tierras

Conversamos ayer, como todos los días, con el gobernador civil, quien nos manifestó que no tenía noticia alguna de interés general que comunicarnos.

Únicamente nos dijo que había recibido un telegrama comunicándole que a consecuencia de un desprendimiento de tierras, había quedado interceptada la carretera de Cestona a Arrona, en el kilómetro 47, pero que se esperaba quedara expedita en el día de hoy.

No ocurrieron desgracias personales.

J. M. Arbide, Abogado

Garibay, 14, 1º - Teléfono 4-11-26

NOTICIAS:

SOCIEDAD RECREATIVA OR-KONPON.—El pasado domingo celebró Junta general esta entidad para la renovación de su Junta directiva. Presidió don Agustín Orbeozgo y, aprobadas las actas, se procedió á la lectura de la Memoria, que también fué aprobada. Seguidamente se nombró la siguiente Junta directiva: Presidente, don José Edurza; vicepresidente, don José Garmendia; secretario, don Angel Oyarzábal (reelegido); tesorero, don Vicente Baro (reelegido); vocales: don Alfonso Rueda (reelegido), don Fermín Arza, don José Buisan y don Salvador Pintos.

Se acordó dar un voto de gracias a los señores de la Junta galante y, al mismo tiempo, saludar por medio de la Prensa a todas las Sociedades populares donostiarra.

ESCUELA PROFESIONAL DE COMERCIO DE SAN SEBASTIÁN.—Por real orden de 22 de diciembre próximo pasado, queda abierta la matrícula en esta Escuela hasta el 12 del actual, para aquellos alumnos que les faltan una o dos asignaturas para terminar el grado pericial o profesional.

Las solicitudes deberán dirigirse al señor director, y la inscripción se efectuará de diez á doce de la mañana, los días laborables.—El Secretario. Manuel Palacios.

REPARTO DE RACIONES.—Costeadas por la Asamblea Local de la Cruz Roja de San Sebastián, hoy, de tres y media a cinco y media de la tarde, en las escuelas de la calle de Peñasforida se repartirán mil raciones, compuestas de arroz, alubias, tocino y pan, entre los pobres más necesitados de la capital.

La Asamblea Local de la Cruz Roja, en atenta comunicación, nos dió ayer cuenta de dicho acto, enviándonos a la vez una de las raciones, abundante y bien surtida, que entregamos á una familia menesterosa.

REGISTRO CIVIL.—Ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Nacimientos: María Ecolaza Álvarez de Ulata.

Defunciones: María Sarriegui Errauquín; Fermín Aldazabal Burguete; Eusebio Larzabal Olarra.

CENTRO MADRILEÑO.—En cumplimiento de lo preceptuado en los artículos 22, 23 y 25 de los Estatutos de esta Sociedad, hoy, miércoles, 5, se celebrará junta general ordinaria, a las siete de la tarde en primera convocatoria, y a las siete y media en segunda, siendo válidos cuantos acuerdos se tomen, sea cual fuere el número de socios asistentes a la misma y con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. Balances y situación de fondos. Sustitución de cargos de la Directiva. Proposiciones y preguntas.

Se recomienda a todos los socios asistir a este acto, por ser de mucha importancia para esta Sociedad.

CAMPEONATO DE MUS (Premio Paulino) — Son ya más de una veintena las parejas inscritas para este interesante torneo.

El mismo dará principio el día 12 del actual y todavía, quien así lo deseé, puede inscribirse, pues hasta el próximo viernes por la noche no se retiran las listas.

Aún suponemos que habrá más inscriptos, pues además de los derechos de inscripción para las dos parejas finalistas, quedan para la vencedora dos libras esterlinas (oro) obsequio especial del organizador, don Pauilio Martín "El Chaval".

SOLAR NAVARRO.—Esta Sociedad tiene el gusto de poner en conocimiento de las familias de sus asociados que, siguiendo la costumbre de años anteriores, también este año dedicará un festival a los niños, en la tarde del día de la festividad de los Santos Reyes.

Así, pues, á todos los niños que concurren acompañados de sus familiares, se les obsequiará con un juguete.

La hora señalada es de cuatro á cinco para la entrada, a cuya hora se cerrará para proceder al reparto, de cinco á seis.—La Directiva.

Si padecéis bronquitis, gripe, catarras descuidados, asma y demás enfermedades relacionadas con las vías respiratorias, tomad inmediatamente JARABE DRIVE.

En tal día como hoy
San Sebastián hace treinta años

DIA 5 DE ENERO DE 1897

Bajo la presidencia del teniente de alcalde, señor Mercader, celebró sesión el Ayuntamiento, tratando de diversos asuntos. Se nombró una comisión para que estudiasse una real orden relativa al muralón de la Zurriola, aprobándose algunos informes acerca de caminos vecinales y alumbrado público.

En una cantera de Iguelo el joven Gerasio Música, que bajaba con dos piedras, resbaló, sufriendo heridas de consideración.

—A las doce terminaron los exámenes de los aspirantes a los dos plazas de escribanos que se hallan vacantes en la Diputación. Asimismo se verificaron los ejercicios de los aspirantes a la plaza de oficial.

—En el expreso salió para Londres el inspector municipal don Antonio Imaiz, que va á hacerse cargo del cajero que fué de la Aduana de Irún, señor Molina, cuya extradicción ha sido concedida por el Gobierno británico.

—Ha llegado procedente de Cuba, donde fué herido de un balazo en el muslo, nuestro paisano el bravo y pionero general Echazú, acompañado de su señora, que marchó á su lado al tener noticia de la herida.

—Hasta la fecha no ha sido presentado pliego alguno para la subasta que ha de celebrarse en la Dirección General de Obras Públicas, para el dragado del muelle de este puerto.

—Fué encerrado en los calabozos de la Inspección un marinero que se hallaba embriagado e insultaba a sus compañeros en el bergantín goleta «Helivo», surto en este puerto.

—Nuestro particular amigo señor Miner ha visto aumentada su familia con un nuevo vástagos.

—En el Cuarto de Socorro fué asistido Antonio Arza, vecino de Alza, que estando descansando un carro en el Boulevard sufrió maullamientos de poca importancia en la mano derecha.

—Anciano en la bahía de la Concha el vapor «Montañés», procedente de Amberes, con varios géneros de comercio para esta capital.

—Con motivo de ser víspera de los Santos Reyes, los muchachos recorrieron por la noche algunos establecimientos públicos cantando, según tradicional costumbre, y pidiendo el consabido aguinaldo.

—Los cafés y demás establecimientos públicos permanecieron abiertos, como víspera de Reyes, hasta hora bastante avanzada de la madrugada.

—Ha sido confirmado el nombramiento de portero interino del Gobierno civil de esta provincia, hecho á favor de don Federico Briso Lozano.

Irún. — Por indocumentado fué detenido un individuo que dijó llamarse Francisco Antepara, el cual en Francia era conocido con el nombre de Gregorio Ruiz.

Deba. — Por la noche fué herido en la cabeza con un palo, el vecino Antonio Solerui. El juez instruyó diligencias.

Usurbil. — La Guardia civil ha ocupado una escopeta al paisano Vicente Música, por carecer de licencia de uso de armas.

Goiatzeta. — El Juzgado instruyó diligencias para averiguar los hechos acerca de un cadáver hallado a cinco kilómetros de dicha villa.

Zarauz. — Ha sido detenido el vecino José Antonio Gurendi por astardir al sereno de aquél Ayuntamiento José Anselmo Elizaguirre.

Jueces y reos

Notas judiciales

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia condenando a Javier Amezqueta, como autor de un delito de imprudencia temeraria, que produjo la muerte de dos personas y lesiones graves a otras dos, a la pena de nueve meses y once días de prisión correccional e indemnizaciones en la cantidad de treinta y dos mil ochocientas pesetas.

El ministerio fiscal solicitó esto en la vista del juicio oral.

Se le abona todo el tiempo que ha estado privado de libertad por esta causa.

Otra sentencia absolviente libremente a José Antonio Otegui del delito de incendio de que fué acusado.

Otra absolviente a Valentín Mendizábal del delito de daños.

Otra condenando a Roque Adolfo López y Eulogio Salaverria como autores de un delito de robo en grado de frustración a la pena de dos meses y 21 días de arresto.

Otra condenando a José Genaro Goicoechea, como autor de un delito de atentado a los agentes de la autoridad, a la pena de un mes y un día de arresto, y a 125 pesetas de multa.

Otra sentencia condenando a José María Echave, como autor de un delito de robo en grado de frustración, a la pena de cuatro meses y 21 días de arresto. Se le absuelve del delito de uso de nombre supuesto, reduciéndolo a falta.

...el único laxante que educa el intestino
...la defensa para la congestión y la obesidad.
...el agradabilísimo

LAXEN BUSTO
Guárdelo como su mejor tesoro!

DE VENTA EN SAN SEBASTIÁN Y PRINCIPALES PUEBLOS DE LA PROVINCIA